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 Аннотация: Статья посвящена одному из наиболее важных бюджетообразующих налогов – налогу на 

добавленную стоимость. Этот налог имеет очевидную фискальную направленность. Воздействие его на 

экономические процессы также очень велико. За последние пять лет поступления НДС в бюджет выросли 

практически в два раза, хотя отчасти это объясняется инфляционными процессами. На основе 

проведенного анализа динамики этого налога в последние годы, влияния повышения ставки на инфляцию 

и устойчивости этого налога вне зависимости от изменений, происходящих на макроуровне, выработаны 

конкретные предложения по его совершенствованию. 

Автор отмечает, что повышение ставки приводит к росту инфляционных процессов в стране. В условиях 

современной экономической ситуации, обусловленной влиянием пандемии коронавируса, для 

предотвращения дальнейшего провоцирования инфляции является необходимым и логичным введение 

дополнительных льгот по НДС для представителей реального сектора экономики. Кроме того, 

проведение дальнейшего реформирования НДС должно учитывать рост цен на продовольственные 

товары в стране. 

Annotation: This article is about one of the most important budget-forming taxes – value added tax. This tax 

has an obvious fiscal orientation. Its impact on economic processes is also very great. Over the past five years, 

VAT revenues to the budget have almost doubled. Although this is partly due to inflationary processes. Based on 

the analysis of the dynamics of this tax in recent years, the impact of the increase in the rate on inflation and the 

stability of this tax regardless of changes occurring at the macro level, specific proposals for its improvement 

have been developed.  

The author notes that an increase in the rate leads to an increase in inflationary processes in the country. In the 

context of the current economic situation, due to the influence of the coronavirus pandemic, the introduction of 

additional VAT benefits for representatives of the real sector of the economy is necessary and logical to prevent 

further provoking inflation. In addition, further VAT reform should take into account the rise in food prices in 

the country.  
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